
Actividades de la Academia

Las actividades de esta Instituci6n en el ano 1996 que aqul

se comenta, se caracterizaron principalmente por su continuidad

a lo largo de ese perlodo de tiempo.

La tradicional apertura del curso, tuvo lugar el dla 15 de

Febrero en el Sal6n de Actos del Museo de la Ciencia y el Cosmos

de Tenerife, amablemente cedido por su director. Tras la lectura

por el Ilmo. Sr. Secretario de la Academia, Dr. D. Jose Bret6n

Funes, de la preceptiva memoria de actividades realizadas en el

ano anterior, el investigador Dr. D. Juan Perez Mercader, fisico

de la LAEFF ( INTA - C.S.I.C. ), pronuncio una conferencia titula-

da " Vivimos con el, pero sabemos muy poco de #1: la fisica del

tiempo "
, que fu6 ilustrada ante el numeroslsimo publico asiste-.-

te , con efectos especiales.

El acto fu6 presidido por el Excmo. Sr. D. Nacere Hayek Calil

Presidente de la Academia, a qui-en acompanaban diversas autori::

universitarias y Presidentes de otras Corporaciones

.

En su labor de difusi6n y promoci6n del conocimiento cienti-

fico, la Academia Canaria de Ciencias celebro a lo largo de 1996,

diversos actos culturales, entre los que destacamos en primer lu-

gar una serie de conferencias , de cuyos pormenores y en^ orden cro-

nol6gico, damos cuenta seguidamente

:

El dla 23 de Abril, el Dr. D. Gerardo Delgado Barrios, Profe-

sor de Investigacion y Miembro del Instituto de Fisica y Matemati-

cas del Consejo Superior de Investigacion Cientifica, desarrollo
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el tema " Estructura y dinamica del enlace^ molecular ". Unos alas

mas tarde, el 6 de Mayo de 1996, el Ilmo. Sr. Dr. D. Angel Gutie-

rrez Navarro, Academico de Numero de esta Instituci6n y Catedrati-

co de Microbiologla de la Universidad de La Laguna, diserto sobre

" La enfermedad infecciosa: de la peste al sida ". Ambas conferen-

cias se impartieron en el Salon de Actos de la Real Sociedad de A-

migos del Pals sita en la ciudad de La Laguna, habilitada al efec-

to y por galanteria de si director.

En el Sal6n de Actos de la Casa de Colon, en la ciudad de Las

Palmas de Gran Canaria, el Ilmo. Sr. D. Jose Regidor Garcia, Acade-

mico de Numero y Catedratico de la Universidad de Las Palmas, dictc

el dla 18 de Junio la conferencia titulada " Amiloidosis cerebrales

transmisibles y no transmisibles : en la frontera de la Biologia Ce-

lular " , la cual represent6 el punto de partida de un ciclo que se

completarla ( como resenaremos luego ) durante el ultimo trimestre

del ano en la mencionada ciudad.

El dla 19 de Septiembre y en el Salon de Actos del Consejo Con-

sultivo de Canarias, sito en la ciudad de La Laguna, la Dra. Dona

Pastora Maria Torres Verdugo, ganadora del Premio de la Academia

en la versi6n correspondiente al ano 1995 ( Seccion de Qulmica ) di-

serto sobre " Tecmcas robotizadas aplicadas al laboratorio quimi-

co "
. En el mismo lugar, el dla 8 de Noviembre, el Academico Nume-

rario y Catedratico de la Universidad de La Laguna, Ilmo. Sr. D.

Alfredo Mederos Perez, desarroll6 el tema " La captura selectiva del

berilio en los sistemas biologicos " ; asl .como tambien, el dla 22

del mismo mes, el asimismo Academico Numerario y Catedratico de

nuestra Universidad, Ilmo. Sr . D. Carlos Gonzalez Martin, expuso

un estudio sobre " Modelos combinatories en Investigacion Operativa
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Hacemos constar nuestro agradecimiento al Sr. Presidente del

Consejo Consultivo de Canarias por la amable cesi6n de su Salon

de Actos para el desarrollo de los actos previamente senalados.
i

Por ultimo, en la ciudad
#
de Las Pal'mas de Gran Canaria y en

el Salon ya anteriormente citado, el Academico Numerario y Direc-

tor del Instituto Astroflsico de Canarias, Ilmo. Sr. D. Franciscc

Sanchez Martinez, habl6 el dla 25 de Noviembre sobre eltema " La

Tierra, un lugar extraordinariamente ex6tico "; y con la interven-

ci6n, el dla 26 del mismo mes, del Academico Numerario y Catedrati-

co de la Universidad de Las Palmas, Ilmo. Sr. D. Bonifacio Nicolas

Diaz Chico, se cerro el curso academico do conferencias con su di-

sertacion " Contaminantes ambientales con actividad estrogenica "

.

Aparte de lo anteriormente expuesto, la Academia colaboro ac-

tivamente en el desenvolvimiento de otros actos culturales. As:,

en el apoyo y financiaci6n del ciclo de conferencias organizado

por el Colegio de Bi61ogos de Canarias y por el Departamento de

Biologia Vegetal de la Universidad de La Laguna, que tuvo lugar

durante los dias 5 a 7 de Marzo de 1996. En el mismo actu6 el Dr.

D. Alejandro Buschmann, Academico de la Universidad de Los Lagos,

Departamento de Agricultura en Osorno (Chile) . El ciclo vers6 so-

bre " Ecologia y cultivo de algas marinas ". Igualmente, la Acade-

mia colaboro con el Instituto de Astrofisica de Canarias, en el de-

sarrollo de 'un Congreso Internacional celebrado en el Puerto de la

Cruz (Tenerife) durante los dias 2 al 6 de Octubre, -titulado " Ad-

vances in Physics of Sunspots ".

En otro orden de cosas, en el ano que nos ocupa ha aparecido

el volumen VII de la Revista que edita la Academia y que sigue mar.'

teniendo su alta cualif icaci6n cientifica. Consta de' 2 fasciculos:
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Uno, de 214 p£ginas, dedicado a temas del area de Matematicas, y

el otro, con 198 pSginas, sobre cuestiones de Biologia, Flsica y

Quimica. En el primero se publican 13 artlculos de la especialidad

y dos de Historia y Filosofia de la Ciencia; el segundo fasclculo

contiene 4 artlculos sobre temas biol6gicos, 1 de Flsica, otro de

Quimica y uno de Historia y Filosofia de la Ciencia. En este ultimo

fasclculo aparecen ademSs algunos otros trabajos que tratan de to-

picos varios ( exposicion acerca de museos de ciencias, entre e-

llos ) , asi como los textos del Discurso de ingreso del Acad£mico

Correspondiente Ilmo. Sr. D. Julio Perez Silva, y el de contesta-

ci6:n de.nuestro Academico Numerario Dr. Gutierrez Navarro. Como es

habitual, tanto en uno como en otro fasclculo, se da" cuenta de es-

te apartado que redactamos sobre Vida Academica.

Por lo que se refiere aotro tipo de actividades, destacamos

que el Sr. Presidente de la Academia, acompanado por el Sr. Secreta-

rio de la misma, asistieron a una reuni6n con el Ilmo. Sr. Alcalde

de Santa Cruz de Tenerife, para exponerle las di£icultades que ha

venido arrastrando nuestra Academia, en orden a conseguir una. sede

digna donde poder desarrollar su labor. A esta reuni6n asistieron

tambien los Presidentes y Secretaries de las Reales Academias de

Bellas Artes y de Medicina de Canarias, que se encuentran igualmen-

te aquejadas con el mismo prpblema. En esta entrevista, se acordo

presentar a la autoridad antes citada, un detenido informe sobre las

necesidades de espacio a utilizar con el fin de agilizar esta vital

cuesti6n de una ubicacion adecuada para las tres Academias.. El in-

forme se encarg6 al prestigioso arquitecto Dr. D. Sebastian Matias

Delgado Campos, miembro de la Academia de Bellas Artes, quien elabo-

r6 una Memoria en la que propone la utilizacion del antiguo edificio
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del Instituto de Segunda Ensenanza de Santa Cruz de Tenerife, site

en la plaza de Ireneo GonzSlez , actualmente en desuso. Dlas ma's

tarde, dicha Memoria se presents, con el beneplScito de las Acade-

mias, al Ilmo Sr. Alcalde, para que adoptara la resoluci6n que pr>

cediera. A este respecto, conviene senalar que ya desde el ano 19c

un acuerdo del Excmo . Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, tor:.

por unanimidad, instaba a la Corporaci6n a resolver este problema en

relaciSn con la Academia Canaria de Ciencias.

Aslmismo, nuestro Sr. Presidente y el Secretario de la Acade~

asistieron a una reuniSn convocada por el Instituto de Espafia, el

dla 29 de Noviembre en Madrid, para tratar de sus relaciones con to-

das sus Academias Asociadas y coordinar esfuerzos encaminados a re-

forzar la influencia de tales instituciones en la vida cultural es-

paftola, asi como de fomentar su colaboraciSn . Cada una de las Acade-

mias presentes di6 breve cuenta de su estado actual y problemas.

Nuestro Sr. Presidente expuso una Memoria-resumen acerca del orig:

organizaci6n , status econ6mico, actividades y principales necesida-

des de la Academia Canaria de Ciencias. El Instituto de Espafia ex-

press su firme deseo de apoyar a todas sus Academias Asociadas, en

todo cuanto redunde en beneficio de sus actividades. Manifests ade-

mas la Presidenta del Instituto, Excma . Sra. Dona Margarita Salas,

que estas reuniones tuvieran una periodicidad bianual. Al final,

tuvo lugar un acto de homenaje a la memoria del que fu§ primer Pre-

sidente del Instituto de Espafia, D. Manuel de Falla.

En cuanto a las preceptivas Juntas de la Academia, indicamos

que en el mes de Febrero se reuniS la Junta General Ordinaria. En

ella, y aparte de los asuntos normales, memoria, cuenta de gastos e

ingresos, Premio de la Academia y otros, resaltamos del in forme del
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Sr. Presidente, el anuncio de la institucionalizaci6n del uso del

Sal6n de Actos de la Casa de Col6n en la ciudad de Las Palmas de

Gran Canaria, para la realizaci6n de las actividades culturales de

la Academia en aquella ciudad. La Junta de Gobierno se reuni6 en

tres ocasiones a lo largo del ano, destacando entre los acuerdos to-

rnados, la designaci6n de los Sres. Acad£micos D. Agustln Arevalo

Medina, D. Francisco Garcia Montelongo y D. Alfredo Mederos Perez

para que, conjuntamente con el Presidente y el Secretario, para que

actuaran como Jurado en la concesi6n del Premio correspondiente al

ano 1995 ( Qulmica ), el cual fue otorgado a la Dra. Dona Pastora

Maria Torres Verdugo por su trabajo titulado " Presente y futuro de

las t§cnicas robotizadas aplicadas al laboratorio qulmico: el robot

de laboratorio como claro exponente de la automatizaci6n total de

procesos "

.
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